

# L'École de la seconde chance arrive au Relais

Lors de l'assemblée générale qui s'est tenue lundi, le directeur du Relais, a annoncé – entre autres projets – la création de cette école destinée aux jeunes des quartiers prioritaires.

## Le projet

Le Relais, Habitat et services jeunes, a élaboré un projet associatif stratégique pour les années 2021-2025. Avec cinq grands axes : développer l'offre de services ; permettre l'expérience de la collectivité ; favoriser la réussite ; s'inscrire dans une dynamique d'innovation sociale et renforcer l'ancrage sur le territoire.

Une philosophie qui est la continuité de ce que font déjà les responsables du Relais. « **Nous sommes bien plus qu'un logement** », persuade Xavier Nouveau, directeur général.

La volonté de favoriser la réussite (l'axe 3) le prouve et apporte une réelle avancée à l'association avec la création d'une École de la seconde chance (E2C). « **Nous sommes impliqués dans un réseau national** (la première école a vu le jour en 1997, NDLR) **et nous nous investissons dans la création de cette école** », souligne Xavier Nouveau.

« **Elle est destinée aux jeunes des quartiers prioritaires de la ville du Mans. Ce projet correspond tout à fait à nos valeurs d'éducation populaire. Notre expérience en matière d'accompagnement socio-éducatif des jeunes les plus éloignés de**

**l'emploi sera un atout à la réussite de ce projet.** »

Sans compter que la capacité d'hébergement du Relais permettra l'accueil d'une cinquantaine de jeunes pour le logement et les cours.

## Le concept

L'E2C s'adresse à des jeunes de 16 à 25 ans, sans emploi ni qualification, pour une durée de 4 à 18 mois. Elle leur propose une formation rémunérée pour s'insérer dans la vie active, soit avec un accès à l'emploi, soit l'intégration dans une formation professionnelle.

« **Nous espérons débiter ce projet début 2022, avec cinquante jeunes.** » Des jeunes qui leur seront adressés par la Mission locale, Pôle emploi et les associations locales.

Ce projet, soutenu par la Ville du Mans, sera financé par l'État, la Région, le Département, la communauté de communes. « **Chaque jeune recevra entre 300 et 500 € mensuels, sous la condition de son assiduité** », confie le directeur.

La France compte cinquante écoles de la seconde chance. Dans les Pays de la Loire, des E2C ont ouvert à Nantes (Loire-Atlantique) et Saint-Berthevin (Mayenne).



Depuis trois ans, Xavier Nouveau travaille à l'intégration des jeunes. L'accueil de l'École de la seconde chance en est un concret exemple.

PHOTO : OUEST-FRANCE

## Le restaurant fermé à la clientèle extérieure

Le conseil d'administration a voté à l'unanimité la fermeture du restaurant au public depuis décembre 2020.

« **Nous avons été touchés de plein fouet par la crise. Les clients ont pris d'autres habitudes pour aller déjeuner**, pointe le directeur du Relais, Xavier Nouveau. **Nous avons décidé**

**de nous recentrer sur la préoccupation des jeunes.** » Depuis une dizaine d'années, le restaurant servait de moins en moins de déjeuners. Il reste néanmoins ouvert pour les hébergés. En 2020, 8 900 repas ont été servis et 505 petits-déjeuners pour les adhérents et résidents.

## 51 nouveaux logements livrés en juin 2023

« **Bien sûr, cette année, nous accusons une baisse dans l'hébergement à cause du Covid-19**, a reconnu le directeur du Relais, Habitat et services jeunes, lors de l'assemblée générale. **Les étudiants sont rentrés chez eux.** » Une baisse limitée à 15 %.

Il n'empêche que l'association redémarre un projet immobilier avec des travaux pour l'année 2023. Et la construction de 51 T1 bis de 25 m<sup>2</sup> équipés de kitchenettes. « **Une façon de nous adapter à la demande des jeunes, qui ne veulent plus de petites chambres. Ils ont envie de plus**

**de confort et d'être libres de faire leur repas quand ils le désirent** », constate Xavier Nouveau.

Ces 51 logements viendront compléter le parc immobilier de 203 hébergements (toutes superficies confondues) entre l'avenue Jean-Jaurès et le campus de la Californie.

Coût du projet : 3 millions d'euros financés par des emprunts.

**Le Relais, Habitat et services jeunes**, 90, avenue Jean-Jaurès, Le Mans. [www.fjtlerelais.fr](http://www.fjtlerelais.fr)

## Le Mans en bref

### Le concert de jazz manouche se marie à la peinture



Spilova quartet a fait vibrer le Tertre Plantagenêt samedi.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Pour ce deuxième samedi d'exposition des peintres du Tertre Plantagenêt, sous un grand soleil, Spilova quartet a assuré l'ambiance musicale. Une atmosphère digne de Montmartre, par ce mélange de peintures très variées, de musique de grande

qualité et un public en terrasse heureux de vivre. C'est la septième année que l'association Artistes au jardin organise ce rendez-vous artistique et populaire. Les artistes sont présents chaque samedi, de 10 h à 18 h, jusqu'à fin septembre.